
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小説家の山口恵以子様の「読書は不親切な楽し

みです」という言葉に、生徒はとても感銘を受

けていました。 

小説家の畠山健二様に、小説という娯楽から

得られる想像力について、笑いを交えてお話

を頂きました。 

書籍、出版業界を取り巻く現状について、真剣

に聞き入っています。 

日本の国際競争力の低下と、読書から得られる

既存知の大切さについてお話しいただきまし

た。 

まずは自己紹介と会社の紹介をしていただき

ました。 

普段の授業では聞けない社会の話に、生徒は吸

い込まれるように聞き入っていました。 



  生徒のお礼状と感想      

●本日は素晴らしい講演ありがとうございました。 本屋さんが居酒屋や理髪店、メガネ屋さんをやると

は想像もしていませんでした。このことを今日の講演で知り訪れてみたいと思いました。新しいことに

挑戦しながらも本質は変わらず本を提供する場所を守り続けていている有隣堂に感銘を受けました。私

も何かに挑戦する時には本質を見極めながらもあらゆる角度から物事を進められるようにしていきたい

と強く感じました。近くに有隣堂があるのでまた寄ってみたいと思います。本当にありがとうございま

した。 

●松信様へ 

本日はお忙しい中講演をしてくださり、ありがとうございました。今の時代ペーパーレスと言われてい

ますが、私は個人的に活字や紙が好きなので本屋さんに立ち寄ることが多くあります。その中でも、横浜

駅の有隣堂さんに行くことが多いので、今日の講演は非常に楽しみにしていました。講演の中で強く印

象に残ったことは、作家の方が仰っていた「本は不親切な娯楽だ」ということです。私は小説を読むこと

が多いのですが、そのように考えたことはなかったので新鮮でした。自分で想像しなければならないと

ころは確かにすごく難しいことで、人の感性に強く左右されることだと思います。しかし、私はそれこそ

本の醍醐味だと感じています。現代は活字を読むことが少ないという人も多く、私の周りにも趣味が読

書だという人は残念ながら少ないです。本が好きな自分からすれば、読み手やその時の気持ちによって

感じ方が変わる本というものの面白さがもっと伝わってほしいと感じています。そのため、有隣堂さん

の新しい本と人をつなげる事業はすごく興味深いものだと思いました。東京へ行く機会があれば、本日

紹介してくださったお店に行ってみようと思います。改めて本日は本当にありがとうございました。 

 

●本日はお忙しい中、私たちのために講演をしてくださりありがとうございます。本が好きな私にとっ

て、有隣堂はとても身近にあるものであり、お世話になっています。今回の講演では、書店を残すために

どのような工夫をされているか、沢山お話を聞かせていただきました。新しいことに挑戦する難しさも、

受け入れてもらえないことも承知の上で始めることはとても素晴らしいことだと感じています。私の最

寄り駅には 2 つ本屋さんがあったのですが、3 年前に 1 店舗なくなってしまいとても悲しく思っていま

す。高校生の今では行動範囲も増え、多くの本屋さんに足を運びました。行き慣れた場所は落ち着きます

が、新しい場所や発見は楽しみを生みます。有隣堂の本屋さんもそのひとつです。これからも、たくさん

本を選んで手に取ると思います。日比谷セントラルマーケットにあるお店にも、いつか足を運びたいで

す。有隣堂の一ファンとして、YouTube も拝見します。松信社長のお話を聞けてとても光栄でした。本

当にありがとうございました。 

●本日はご講演くださりありがとうございました。読書も紙の本も元々大好きで沢山買って沢山読んで

いたので、雑誌も本も流通量が自分の想像以上に減ってしまっていることを知りとても驚きました。国

際競争力も国全体の成長も伸び悩む今の日本だからこそ、本を読み、想像力や既存知を増やすことがい

かに大切であるかを知ることができました。これからも沢山の本を読み想像力を蓄え、イノベーション

を起こし続けられるよう頑張って行こうと思いました。 動画を見せていただいたり、作家さんからメッ

セージをいただいてくださったりして、想像以上に楽しむことができた講演でした。また、今回の講演で

これまで以上に本と有隣堂さんが好きになりました。改めて本当にありがとうございました。 

 



●本日はお忙しい中、私たちのために本の有用性についてお話しして頂き有難うございました。 本の業

界や日本の世界での立場についてのお話を伺い、自分が幸せになるためにするべき事への道標を得るこ

とができました。多くの本を読み自分の世界を広げていきたいと思います。あらためて、企業及び業界の

最前線を走っている方のお話を伺いすることができ、この経験は私にとって大変ためになりました。本

好きな者として密かながら有隣堂の発展を応援しております。 

 

●今回はとても貴重なお話を聴かせていただいてありがとうございました。 私も小さい頃母に絵本を読

んでとよくおねだりしていて、そのおかげか本に対する抵抗などは少ないと思います。今でもその頃に

読んでもらった「カラスのパン屋さん」、「ちびドラゴンのおくりもの」、「デブの国ノッポの国」は私の中

のお気に入りです。 数年後もまた今の常識もどんどん変わってくると思うので、今回の講演を活かしな

がらいろんな手段を考えていきたいです。 

講演のあと、担任の先生が動画を教室で流してくださいました。YouTube もチャンネル登録します。

すごく面白かったです。これまでも文房具や本は有隣堂で買っていましたが、これからも有隣堂でお買

い物しようと思います。本日はありがとうございました。 

 

●お忙しい中、ご講演いただきありがとうございました。私はこの講演で、企業が常に新しいことに挑戦

しながら社会をより良くしようと奮闘しているということを改めて感じることができました。インター

ネットで何でもできてしまう今の時代は、本屋にとってはプラスにはならないことですが、それでもそ

こからアイディアを生み出して有隣堂をさらに良いものにしていく工夫がたくさんなされていてすごい

と思いました。実際に本以外の「モノ・コト・トキ」の力を借りながらも常に本をどうやって買ってもら

うかを意識しながらイノベーションを起こし続けていることを知ることができました。私は有隣堂とい

えば本屋というイメージしかありませんでしたが、YouTube での情報発信や、著名人を招いてのイベン

トを企画など、有隣堂を身近に感じられることがたくさんあることを知り、もっと有隣堂について知っ

て本を買いに行きたいと思いました。読書をすることの大切さを教えてくださり将来の自分のためにも

たくさんの本を読んでいきたいと思いました。 本日はありがとうございました。 


